

Editorial

doi: 10.35366/114156

Fomentando la responsabilidad en el consumo y producción de información científica en ortopedia

Promoting responsible consumption and production of scientific information in orthopedics

Serrano-Ardila AM*

American British Cowdray Medical Center IAP. Centro Médico ABC.

Estamos inmersos en un flujo constante de información que fluye a través de nuestras pantallas y dispositivos, y que cuenta con muy poca regulación. Si bien esta accesibilidad a la información tiene el potencial de empoderarnos y enriquecernos, también conlleva desafíos importantes, especialmente en el ámbito de la medicina y la ortopedia. En este contexto, es imperativo reflexionar sobre la necesidad de un consumo responsable de la información y una producción rigurosa de la misma.

Los ortopedistas, como profesionales de la salud, tenemos una doble responsabilidad: consumir información de manera cuidadosa y producir contenido que minimice los vacíos de información y promueva la búsqueda del bienestar para los pacientes. En un mundo obsesionado con la inmediatez, es crucial recordar que la calidad y la precisión deben ser los pilares fundamentales en la toma de decisiones médicas y en la comunicación de conocimientos.

La prisa por acceder a información de manera instantánea a menudo lleva a la simplificación de conceptos y a la difusión de noticias no verificadas, lo cual puede tener consecuencias graves para la salud de los pacientes.

La ortopedia es una disciplina médica compleja que abarca una amplia variedad de temas, desde lesiones deportivas hasta enfermedades degenerativas. Para que el público en general pueda beneficiarse de este conocimiento, es esencial que los ortopedistas desglosemos la información de manera didáctica, clara y accesible. Una de las formas más efectivas de lograr esto es mediante la creación de infografías, videos explicativos y material educativo que pueda ser

comprensible para todos, independientemente de su nivel de conocimiento médico.

La divulgación de información médica precisa y comprensible es esencial para empoderar a los pacientes. Un paciente informado está en una mejor posición para tomar decisiones informadas sobre su salud y participar de manera activa en su tratamiento. Además, la educación médica adecuada puede contribuir a la prevención de lesiones y enfermedades ortopédicas, lo que a su vez reduce la carga sobre los sistemas de salud.

En última instancia, la responsabilidad de garantizar que la información científica en ortopedia sea precisa y accesible recae en todos nosotros como profesionales de la salud. Debemos esforzarnos por mantener altos estándares de integridad científica en nuestra práctica clínica y en nuestra comunicación con pacientes y colegas. La formación continua y la actualización constante son esenciales para mantenernos al día en un campo que evoluciona rápidamente.

En conclusión, el consumo y la producción responsables de información científica en ortopedia son fundamentales para la atención de calidad y la promoción de la salud. Los ortopedistas tenemos la responsabilidad de ser guardianes del conocimiento, asegurándonos de que la información sea precisa, comprensible y accesible para todos. Al hacerlo, no sólo contribuimos al bienestar de nuestros pacientes, sino que también fortalecemos la confianza en nuestra disciplina y en la ciencia en general. Juntos, podemos construir un futuro en el que todos tengan la capacidad de tomar decisiones informadas sobre su salud.

* Coeditor Acta Ortopédica Mexicana.

Correspondencia:

Ana María Serrano-Ardila

E-mail: ana.serrano@ortopediaabc.mx

Citar como: Serrano-Ardila AM. Fomentando la responsabilidad en el consumo y producción de información científica en ortopedia. Acta Ortop Mex. 2023; 37(6): 323. <https://dx.doi.org/10.35366/114156>

